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各議員が通告した質問項目は以下のとおりです。

○伊川　京子
中心市街地複合ビルの外国人日本語学校／学校のトイレ
改修・小中学校連携一貫事業・心と郷土愛を育むミュージ
カル鑑賞事業／子育て応援リユースプロジェクト事業／
移住プロモーション／他

○中瀬　昭隆
父親や小中高生の１日保育体験の必要性／子ども医療費
の無料化／市職員の定年延長／市庁舎建て替え／３学期
制への移行／電子黒板、タブレットの学校への導入／生
ごみ肥料化／他

○朝長　英美
消防団員の運転免許・装備・出動手当／中学校の制服・エ
アコン設置・給食提供の問題・医療費無償化／中高一貫教
育／道路行政／等

○水上　享
個人情報／乗合タクシー実証実験の実績／ＪＲ大村線の
ダイヤ改正／大村駅の夜間無人化／サッカー観戦客の市
内誘客／移住・定住促進／ボート事業の売上向上対策・前
売り発売場の再活用／他

○永尾　髙宣
福祉、看護、介護職員の人材不足の対応策として、社会福
祉士を目指す学生への修学資金貸付制度の導入／新た
な工業団地の造成／大学誘致に向けた積極的な取り組
み／小姓小路踏切の安全対策／野田ため池／他

○廣瀬　政和
乗合タクシー導入事業の取り組みについて／国道34号
工事着手の見通しについて／小中学校学期制変更の背
景について、教員の負担軽減について／農業基本計画の
見直しについて、数値目標について

○田中　秀和
地元発注最優先による庁舎建設／空港24時間化と民営
化推進／車両基地駅へのヘレンケラーや石井筆子の紹介
コーナーの設置／リース方式による小学校への空調設備
の設置／子ども会の充実／他

○山口　弘宣
中学生までの子ども医療費の助成／未就学児の現物給
付制度の変更／英語教育の追加による小学校授業時間
数・教職員の負担増・英語教育のあり方／他

○村上　秀明
鳥獣被害対策／職員の就業状況／少雨、渇水と水源能力
／老朽管敷設工事等の進捗状況／福重地区の水道への
接続／モーターボートナイターレース／他

○山北　正久
新市庁舎建設／若年者定着促進対策／防災無線ラジオ
の不燃物投棄／高齢者就労促進／若年性認知症対策／

ひきこもり対策／子ども条例の推進／婚活サポートセン
ター／林務施策の推進／定住促進の数値目標／他

○宮田　真美
第４期男女共同参画プラン／市職員の働き方の見直し／
性的マイノリティーの方の人権と生活向上／ひきこもりへ
の支援／国保税の引き下げと子どもの均等割の減免／他

○大崎　敏明
投票所や投票時間の見直し／期日前投票所の増設／子
連れ投票のススメ／大村湾ブランドのホタテの養殖／森
園海岸／他

○神近　寛
学校トイレの洋式化／市庁舎建設の基本計画の策定状
況・基本設計、実施設計の発注条件・工事期間・総事業費・
分離分割での発注・市民の声の反映／他

○田中　博文
県立・市立一体型図書館（仮称）の進捗状況と愛称の公募
／高速道路での大型車両の駐車スペースの確保／ＦＲＰ船
の廃船活用／車両を利用した移動式投票所の運用による
投票率アップ／他

○村崎　浩史
産業振興行政／中学校の部活動運営のあり方／他

○城　幸太郎
平坦地における優良農地保全／農地の基盤整備事業／
農地の利用集積／新庁舎建設基本計画の進捗／教員の
ストレスチェック／教員の働き方改革／人事評価の現状
について

○野島　進吾
地域公共交通再編実施計画／地域連携ポイント／大村湾
地域経済圏をつなぐ施策／観光や物産の新たな取り組み
／行政視察の受け入れ／上下水道事業に関する市民説
明会

○村上　信行
市内中学校の普通教室へのエアコン設置／大村市のブ
ランド農産物の大量栽培・「ゆでぴー」をブランド化し福岡、
大阪へのＰＲ／他

○小林　史政
平成30年度当初予算／子ども医療費／大村市の観光に
おける現状と課題／木場スマートインターチェンジ／町内
会加入促進条例の制定

○岩永　愼太郎
地方創生事業のこれまでの取り組み及び今後の事業計画
と目標／高齢者の運転免許証自主返納への特典の提供
／幼稚園や認定こども園の教育方針／出張所窓口機能
のサービス拡大／他

市政一般質問

　平成29年の市内の町内会加入率は77.6％で、この
５年間で４ポイント低下している。市としても、でき
る限りの取り組みをしているとは思うが、それにも関
わらず、毎年低下している。災害時などの対応におい
ては、町内会を基盤とした人と人とのつながりの大切
さが、今改めて強調されている。町内会加入促進条例
を制定してはどうか。

小林　史政 議員

町内会加入促進条例の制定

答 　町内会への加入促進については、非常に
重要なことだと考えており、市としても、

町内会加入の声かけをしっかりと行いたい。条例
化についても、非常に重要であり、今後しっかり
研究したい。

行財政・一般

　新市庁舎建設については、ハード・ソフトの両面で
検討されている。今後より一層の情報技術の進展を見
据え、市役所から離れたところに居住する高齢者など
の交通弱者への配慮や市民サービスの向上を図るため、
出張所窓口での証明書の発行や各種申請など、機能を
拡大するべきではないか。

岩永　愼太郎 議員

新市庁舎建設と出張所
窓口サービスの拡大

答 　現在の出張所では、市民課、税務課等の
諸証明の発行などの比較的簡易な業務を

行っており、複雑な業務とは区分している。しか
し、今後、マイナンバーカードの普及、ＩＣＴ技
術やネット環境の整備
がさらに進むと思われ
るため、それらの進展
にあわせ、出張所のあ
り方を研究したい。

行財政・一般

他の議会からの行政視察受入れ一覧
大村市議会では、本市の特色ある事業や取り組みについて、全国各地の議会からの行政視察の受入れを
行っています。２月から４月までの受入れ状況は、下記のとおりです。（平成30年４月30日現在）

＊人数は、議員、理事者、議会事務局随行も含む

月　日 市議会名 委員会・会派名 人数 内　容

2月6日

2月7日

2月14日

3月15日

4月3日

佐賀県鹿島市議会

千葉県山武市議会

兵庫県伊丹市議会

長崎県五島市議会

茨城県坂東市議会

三重県四日市市議会

地方創生対策特別委員会

さんむ21

議長・副議長・事務局長

市民ネットワーク・日本共産党

政翔会・政和会

リベラル21

９名

４名

３名

３名

４名

６名

大村市産業支援センターについて

大村市ふるさとづくり寄附について

子どもの学習支援事業について

委員会傍聴、市民と議会のつどいについて

新市庁舎建設について
ボートレース大村の事業について

長崎県立・大村市立一体型図書館（仮称）
の整備計画について

2月13日
  ～14日


